

Dieu existe-t-il ?

L'insensé dit dans son cœur : il n'y a point de Dieu. Psaume 14.1

Anthony Flew, philosophe bien connu dans le monde anglo-saxon, maintenant décédé, a dit de lui-même qu'il était « l'athée le plus sincère qui ait jamais vécu ». Une autre affirmation de Flew est qu'il faut « débiter dans la vie comme athée ». Mais Flew a « évolué » ! Il parle d'un « pèlerinage de la raison ». Appelé il y a quelques années l'athée le plus influent du 20ème siècle, Flew a changé de conviction et de sa plume a rédigé le livre... « There is a God » (Il y a un Dieu). Flew a raisonné, la science l'aidant. Sa théologie ? Celle dite « naturelle » – celle donc de Voltaire. Vu la complexité de la nature, force lui était d'accepter l'existence d'un Concepteur intelligent. Parmi les raisons qui ont provoqué ce changement, il cite : la complexité de l'ADN, l'origine de la vie, les lois de la nature et leur ajustement si parfait dans l'univers. En réponse à la théorie des évolutionnistes qui ne croient qu'au hasard comme facteur dominant, il dit que la sélection naturelle ne fait qu'éliminer ce qui ne convient pas. L'origine de la vie pointe vers un Créateur. Anthony Flew est arrivé à une croyance en Dieu par la raison. Il ne parle pas d'une expérience religieuse. Nous ne savons pas s'il a cru en Jésus-Christ comme son Sauveur.

Toujours est-il que son raisonnement devrait nous faire réfléchir. Surtout si nous mettons encore l'existence de Dieu en cause.

Pierre Wheeler

Paru dans Vivre Aujourd'hui le 18 janvier 2015